


Сжатые сроки, жёсткий контроль
Правительство Воронежской области придаёт  особую 

значимость строительству, реконструкции и капитальному  
ремонту  детских садов. По всем муниципальным образова-
ниям будут распределены свыше 800 миллионов рублей - они 
выделены на модернизацию дошкольного образования из 
федерального бюджета. На эти средства, которые предстоит 
освоить в срок до 1 января 2014 года,  предполагается  до-
полнительно открыть в детсадах  4773 места. Данный  вопрос  
будет  находиться на личном контроле у губернатора, а  прямая 
ответственность за исполнение возложена  на глав муници-
пальных образований региона.

В загС – по Интернету
Жители Лискинского и Кантемировского районов теперь 

могут записаться на торжественную регистрацию заключения 
брака по Интернету. Управление загс Воронежской области 
ввело в эксплуатацию электронную программу предваритель-
ной записи в территориальных отделах загс этих двух райо-
нов. Ознакомиться с порядком предоставления услуги можно 
на странице официального сайта регионального Управления 
загс в разделе «Интернет-услуги».

Лидеры будущего 
Вчера  на базе учебно-оздоровительного комплекса «спут-

ник» под Воронежем  начал свою работу  областной образо-
вательный молодёжный форум «Молгород-2013». Более 500 
активистов  принимают участие в  мастер-классах, тренингах 
и семинарах, которые направлены  на развитие лидерских 
навыков. Предусмотрены встречи с представителями орга-
нов исполнительной власти  и бизнес-сообщества. Работают  
двенадцать площадок, в том числе  «социально значимая дея-
тельность», «Школа открытого государственного управления»,  
«Научно-исследовательская деятельность», «Любительский 
спорт».

Учат экономике с умом 
Кафедра управления строительством Воронежского го-

сударственного архитектурно-строительного университета 
второй год подряд становится победителем Всероссийского 
конкурса «Лучшая экономическая кафедра». На этот раз  
новаторский  коллектив признан  лучшим   в номинации 
«Экономика и управление производством», сообщает пресс-
служба ВгасУ. 

Поджог на поле фермера?
Несмотря на все меры, предпринятые жителями села 

Куликовка, пожарными  и полицейскими, огонь уничтожил 
в  Кантемировском  районе   около 40 гектаров  озимой пше-
ницы,  ещё около 100 гектаров  посевов сильно повреждены.  
Разделённые лесополосой поля принадлежат крестьянско-
фермерскому хозяйству. Проводится комплекс экспертно-
криминалистических мероприятий, направленных на уста-
новление причин возгорания. сам фермер выдвигает версию 
умышленного поджога и подсчитывает убытки - они состав-
ляют более четырёх миллионов. Урожай  не был застрахован, 
сообщает РИа  ВРН. 

Сообщения подготовили  
Татьяна ПеТренко, николай СТарых.

Время ноВостей
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По сведениям Воронежского 
гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области переменная 
облачность, без осадков; ветер 
северо-восточный, умеренный; 
температура +27…+32.

5 июля по области – переменная 
облачность, без осадков; ветер 
северо-восточный, умеренный; 
температура ночью +14…+19,  
днём +28…+33.

6 июля по области -  переменная 
облачность, без осадков; ветер 
северо-восточный, умеренный; 
температура ночью +14…+19, 
днём +29…+34.

Валюта
(Центральный 
банк российской 
Федерации)
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Принят закон о стрельбе на улицах
Ранее сообщалось, что стрельбу из оружия в населённых 

пунктах и других не отведённых для этого местах предлагается 
карать штрафом в размере от 40 тысяч до 50 тысяч рублей. Пре-
зидент РФ Владимир Путин подписал закон, усиливающий 
ответственность за стрельбу из оружия в общественных местах, 
сообщила пресс-служба Кремля. Ранее сообщалось, что этим 
документом, принятым совфедом 26 июня, стрельбу из оружия 
в населённых пунктах и других не отведённых для этого ме-
стах предлагается карать штрафом в размере от 40 тысяч до 50 
тысяч рублей с конфискацией оружия и патронов к нему либо 
лишением права на приобретение и хранение на срок от 1,5 до 3 
лет с конфискацией оружия и патронов к нему.

Ультиматум истёк, решения – нет
Египетское оппозиционное движение «Тамарруд» («Бунт»), 

выступающее за отставку президента Египта Мухаммеда 
Мурси, вчера провело акцию протеста на площади Тахрир в 
Каире. В понедельник министр обороны Египта абдельфаттах 
ас-сиси дал политическим силам два дня «для выполнения тре-
бований народа». Отведённые командованием вооружённых 
сил 48 часов на поиск решения политического кризиса в Египте 
истекли вчера в 17.00 по каирскому времени (19.00 по москов-
скому). Президент Египта Мухаммед Мурси ранее заявил, 
что останется на своем посту в соответствии с конституцией 
страны, несмотря на призывы оппозиции уйти в отставку.

ро
сс

Ия
, м

Ир

алексей СолоВЬЁВ

Фото автора

То же повторил он и в сере-
дине июня, когда Козлов и 

Борисов собирались на повтор-
ное дискование. Те недоумённо 
взглянули на своего руководи-
теля. Мол, вы всё время ратуете 
за чистоту полей, за то, чтобы на 
них не было ни единого сорняка, 
а там, на тех пяти гектарах, уже 
вовсю «полыхает бурьян».

- Ничего, ещё пара недель, и от 
бурьяна не останется и следа!

- Химию какую-нибудь ис-
пытывать будете, Василий Ива-
нович?

- Нет, не химию. Плуг я при-
смотрел один очень хороший. Его 
в конце июня к нам на День поля 
привезут. Посмотрим, может, и 
себе насовсем оставим.

замысел скрипченкова стал 
понятен в минувший четверг, 
когда на краю того самого поля, 
уткнувшись моторами в «по-
лыхающий бурьян», застыли 
несколько тракторов с немного 
непривычными по форме и сразу 
же внушающими уважение обо-
ротными плугами знаменитой 
на весь мир французской фирмы 
KUHN.

сюда, на первый в России 
День поля KUHN, приехали сот-
ни аграриев из разных районов 
Воронежской и соседних обла-
стей. здесь же – глава админи-
страции Нижнедевицкого района 
Валентин Копылов, начальник 
отдела научно-инновационного 
и технического развития депар-

тамента аграрной политики Во-
ронежской области александр 
Винников. Целая делегация 
профессоров и преподавателей 
прибыла из  Воронежского госу-
дарственного аграрного универ-
ситета имени императора Петра I. 
И все – кто с импровизированной 
трибуны, обрамленной тюками 
свежезапресованного сена, кто в 
кулуарах общаясь с коллегами, 
единодушно высказывали одну и 
ту же мысль: с вступлением Рос-
сии в ВТО наше село переживает 
крайне непростое, переломное 
время. Чтобы выжить и тем бо-
лее чтобы развиваться дальше, 
крайне нужна новая техника, от-
крывающая путь к самым совре-
менным технологиям, способная 

дать наибольшие результаты при 
меньших затратах сил и энерго-
ресурсов.

Именно такая техника и была 
представлена гостям Дня 

поля KUHN. Основанная ещё в 
1828 году Джозефом Куном в фор-
ме скромной деревенской кузни-
цы, ныне французская компания 
KUHN считается признанным 
мировым лидером в производстве 
машин для сельского хозяйства. 
Их KUHN поставляет во все 
страны Европы и в азию, австра-
лию, сШа, Канаду, Латинскую 
америку. И звучащие на самых 
разных языках отзывы – только 
положительные. а с открытием 
несколько лет назад в России 

представительства KUHN – ООО 
«KUHN Восток» такие же отзывы 
зазвучали и на русском языке. 
И многим уже понятен девиз 
фирмы: «Будь сильным, будь 
KUHN!».

- Производя десятки наиме-
нований сельскохозяйственной 
техники, KUHN никогда не стоит 
на месте, постоянно совершен-
ствует свою продукцию и создаёт 
новые её виды, - рассказал на Дне 
поля генеральный директор ООО 
«KUHN Восток» Николя Висент 
Рембо. – Например, на одной 
из международных сельскохо-
зяйственных выставок сИМа 
группа KUHN представила сразу 
33 новинки!
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Будь сильным вместе с КUНN!
твои партнёры, село | Компания «Воронежкомплект» провела масштабную демонстрацию  
возможностей новейшей почвообрабатывающей и кормозаготовительной техники
когда в начале мая 
механизаторы нижнедевицкого 
сельхозпредприятия «резон» 
Юрий козлов и Юрий Борисов 
отправлялись дисковать 
парующее поле, более чем на 
200 гектаров раскинувшееся от 
курской трассы вдоль дороги 
на Синие Липяги, директор 
хозяйства Василий Скрипченков 
попросил их оставить несколько 
гектаров необработанными. И 
уточнил, где именно.

Заботы о высокой культуре земледелия и эффективном ведении животноводства объединили  
главу ООО «KUHN Восток» Николя Рембо, директора компании «Воронежкомплект»  
Олега Ушакова, руководителя сельхозпредприятия «Резон» Василия Скрипченкова.

актуальные 
темы

как в Воронежской обла-
сти обстоит дело с предо-
ставлением социальных 
гарантий инвалидам 
и ветеранам Великой 
отечественной войны?

Сергей ЗахароВ

По информации департа-
мента труда и социального 
развития, в нашем регионе про-
живают более 7650 инвалидов 
и участников войны, которым 
оказывается поддержка в раз-
личных формах.

 Первый заместитель руко-
водителя департамента галина 
гладышева поясняет:

 - Прежде всего, имеется в 
виду создание достойных жи-
лищных условий названным 
категориям граждан, обеспе-
чение их техническими сред-
ствами реабилитации, а также 
протезно-ортопедическими из-
делиями и санаторно-курорт-
ным лечением - в порядке, 
установленном Правитель-
ством РФ.

с 1 марта 2005 года по  
1 июля года нынешнего органа-
ми местного самоуправления 
поставлено на жилищный учёт 
3858 ветеранов. Более чем для 
40 процентов инвалидов и 
участников Великой Отече-
ственной войны основанием 
для постановки на такой учёт 
явилось признание их домо-
владений непригодными для 
проживания. за указанный 
период социальная поддержка 
предоставлена 3414 ветеранам 
войны (152 из них получили 
однокомнатные квартиры, 3262 
предпочли безвозмездные суб-
сидии на улучшение жилищ-
ных условий).

Ежемесячную компенсаци-
онную денежную выплату на 
общую сумму 305 миллионов 
рублей в области в 2012 году по-
лучали 4519 человек – это инва-
лиды Великой Отечественной 
войны, члены семей умерших 
инвалидов войны и члены семей 
погибших участников Великой 
Отечественной войны.

В 2013 году данную компен-
сационную выплату получают 
более 4600 человек. В первом 
полугодии на её осуществление 
Рострудом направлено 178,9 
миллиона рублей.

Обеспечение ветеранов и 
инвалидов войны технически-
ми средствами реабилитации 
и протезно-ортопедическими 
изделиями проведено в полном 
объёме и в 2012 году, и в первом 
полугодии 2013-го.

Такая нужная 
помощь

Валерий КаЗаноВ

На очередном заседании 
горизбиркома официально 
зарегистрирован кандидатом 
на должность главы город-
ского округа город Воронеж 
Николай Марков («Народ-
ная партия России») – глава 
городского поселения  се-
милуки. 

Ему вручено удостоверение 
кандидата, и таким образом он 
стал первым официальным 
кандидатом на пост мэра сто-
лицы Черноземья. 

На этой же неделе ожидает-
ся и регистрация кандидатом 
Константина ашифина, вы-

двинутого региональным от-
делением Коммунистической 
партии России. 

Баллотироваться на пост 
главы городского округа наме-
рена  и постоянный участник 
избирательных кампаний в 
Воронежской области, депу-
тат городской думы галина 
Кудрявцева. 

На сей раз народная из-
бранница идёт на выборы  от 
регионального отделения  по-
литической партии «альянс 
зелёных».  

Вчера избирательная ко-
миссия городского округа 
город Воронеж сообщила, 
что галина Кудрявцева пред-

ставила уведомление о вы-
движении своей кандидатуры 
на пост главы города Вороне-
жа. главный редактор газеты 
«Экономика и жизнь - Русь» 
святослав Иванов также по-
дал полный пакет документов, 
однако он идет как самовы-
движенец.

Прием документов от воз-
можных кандидатов будет 
продолжаться до 19 июля. 

Кстати, «зелёные» на об-
щем собрании в минувший по-
недельник также единогласно 
одобрили кандидатуру пред-
седателя регионального от-
деления Николая Куралесина 
для участия в дополнительных 

выборах депутатов областной 
думы и Ильи Наумова - в ка-
честве кандидата в депутаты в 
городской парламент.

В  м и н у в ш и й  ч е т в е р г 
окружная избирательная ко-
миссия  №6 (Левобережный 
район) приняла первую за-
явку на участие в дополни-
тельных выборах в  гордуму. 
О своем желании участвовать 
в выборах заявил пенсионер 
александр Мосолов.

Вчера эта же комиссия 
приняла еще две заявки. Не-
обходимый пакет документов 
представили сергей Воро-
тынцев, директор ООО «Тех-
строй», и александр Боев, 

генеральный директор ООО 
«Развитие». 

Как сообщили в окружной 
избирательной комиссии, все 
три кандидата идут на выборы 
как самовыдвиженцы.

К слову, в городском пар-
ламенте  два вакантных ме-
ста: первое появилось после 
того, как депутат геннадий 
Колдашов (избирательный 
округ №8, Ленинский район) 
сложил с себя полномочия, 
возглавив управление жи-
лищных отношений мэрии, 
второе – после отставки спи-
кера  александра Шипулина 
(избирательный округ №6, 
Левобережный район). 

Кандидаты и претенденты 
Выборы | Николай Марков стал первым официальным кандидатом на должность мэра Воронежа

Борисоглебское высшее военное авиа-
ционное училище лётчиков имени 

В.П.Чкалова отметило 90-летний юбилей 
грандиозным авиашоу. Участие в нём, 
кроме борисоглебцев, приняли пилотаж-
ная группа «соколы России» Липецкого 
авиацентра, члены сборной России по 
парашютному спорту и специалисты 
поисково-спасательной и парашютно-
десантной службы из разных городов 
России.  Праздничная программа началась 
с осмотра выставки авиационной техники, 
после чего начались показательные по-
лёты. На юбилей альма-матер прилетели 
выпускник 1981 года, а ныне главком 
ВВс России генерал-лейтенант Виктор 
Бондарев, начальник Военно-воздушной 
академии имени профессора Н. Е. Жуков-
ского и Ю. а. гагарина генерал-лейтенант 
геннадий зибров и герой России маршал 
авиации Владимир Михайлов,  возглавляв-
ший учебное заведение в 80-е годы.

Валерий ВаЛенТИноВ.

Авиационной кузнице кадров – 90 лет  
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...и в торжественном 
строю.

анастасия БЫрКа

Фото Ивана ненаШеВа

Таких много, в частности, 
на трассе М-4 «Дон» – и в се-
верном, и в южном направле-
ниях. Таблички с картинкой 
фотокамеры со вспышкой 
уже вечером 30 июня можно 
было обнаружить на подъ-
езде к Воронежу со стороны 
Лисок.

По сообщению гИБДД 
МВД России, с 1 июля офи-
циально вступает в силу по-
становление Правительства 
РФ («О внесении изменений в 
Правила дорожного движения 

РФ», № 20 от 21.01.2013 г.). Этот 
документ вводит в действие 
новый знак дополнитель-
ной информации (табличку) 
«Фотовидеофиксация» и 
соответствующую ей дорож-
ную разметку. Это означает, 
как сказано в изменённых 
Правилах дорожного дви-
жения, что «в зоне действия 
дорожного знака либо на 
данном участке дороги может 
осуществляться фиксация 
административных право-
нарушений работающими 
в автоматическом режиме 
стационарными средствами 
автоматической фиксации».

Подсказка  
для водителей

знаки, информирующие водителей о том, что на их 
пути пункт фото- или видеофиксации, появились на 
дорогах Воронежской области.

Прогноз неблагоприятных дней и часов на период с 4 по 10 июля: 
6, суббота (пик с 16 до 18 часов);
7, воскресенье (пик с 7 до 9 часов);

8, понедельник (пик с 12 до 15 часов);
10, среда (пик с 20 до 22 часов).

татьяна дуБКоВа, Центр инструментальных наблюдений  
за окружающей средой и геофизических прогнозов.

на  еженедельном опе-
ративном совещании в 
региональном правитель-
стве  начальник гУ МВД 
по Воронежской области 
александр Сысоев вновь 
акцентировал внимание 
на «автопротокольном 
вопросе».

иван харитоноВ

Ранее генерал уже высказы-
вался по поводу нерационально-
го расхода  времени при оформ-
лении дорожно-транспортных 
происшествий – его можно 
сократить в случае, когда речь 
идёт о мелких ДТП, в которых  
не погибли и не пострадали 
люди, а автомобилям не был 
нанесён серьезный ущерб. 

за пять месяцев 2013 года 
подобных происшествий на до-
рогах области было оформлено  
в пределах 20 тысяч, из них 13,5 
тысячи – в Воронеже. По  мне-
нию александра сысоева, при-
шло время  начать  масштабную 
просветительскую кампанию 
среди автолюбителей, чтобы 
они в случае незначительного 
ДТП могли сами грамотно за-
полнить так называемые «ев-
ропротоколы».

Участники оперативного 
совещания согласились с такой 
постановкой вопроса.

Не спеши  
вызывать  
гаишника

В чистом небе...



Академический 
шок 

политический дневник

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор вГУ

Горячее лето 2013 года запомнится активизировавши-
мися усилиями правительства по поиску недостающих 
ресурсов для покрытия нарастающего бюджетного де-
фицита. Для решения этой задачи в бюджете 2014–2016 
годов понадобится минимум 1,6–1,7 триллиона рублей. 
Эта цифра называется экспертами с учётом стабильных 
цен на нефть выше 100 долларов за баррель при усло-
вии роста российской экономики ежегодными темпами 
не менее 2,1–2,4 процента в год. Возможные доходы от 
приватизации могли бы покрыть прогнозный дефицит 
бюджета.

Однако амбициозные планы продажи государственной 
собственности натолкнулись на растущее сопротивле-
ние. На заседании правительства в минувший четверг, 
посвящённое рассмотрению программы приватизации, 
премьер-министр Дмитрий Медведев не мог скрыть 
раздражения. По его признаниям, план приватизации 
никогда не выполнялся из-за «энергии отдельных ве-
домств и должностных лиц». Под энергией, как нетрудно 
догадаться, премьер имел в виду весьма успешные лоб-
бистские практики.

Вместе с тем появившиеся в правительстве новые лица 
– глава Центробанка Эльвина Набиуллина и министр 
экономического развития Алексей Улюкаев, позицио-
нируемые экспертами как либералы школы Е.Гайдара, 
также отреагировали на предлагаемую главой прави-
тельства приватизацию довольно сдержанно. Первая 
вслед за своим предшественником Сергеем Игнатьевым 
выступила против дальнейшей распродажи доли Центро-
банка в Сбербанке РФ, а второй предложил исключить 
из плана приватизации Россельхозбанк и компанию 
«Росагролизинг».

Очевидно, что российское руководство вернулось к 
идее приватизации ведущих российских компаний (их 
списки неоднократно публиковались в прессе) из-за сни-
жения темпов роста отечественной экономики. Пока по-
следняя демонстрировала заметный рост, государство не 
видело смысла в продаже акций компаний, лидировавших 
в тех или иных отраслях. К тому же именно их налоговые 
поступления делали бюджет профицитным. Однако в 
новых условиях правительству приходится искать новые 
источники поступлений 
в бюджет, и приватиза-
ция видится одним из 
таких источников.

Разумеется, либе-
ральные экономисты 
придают приватизации 
ещё и идеологическое 
звучание. По их мнению, 
она могла бы послужить 
дополнительным импульсом развития экономики и по-
вышения конкурентоспособности российских компаний 
на глобальном рынке. Однако стройность теоретических 
построений не всегда сопровождается желаемыми ре-
зультатами на выходе, по крайней мере, в России. У всех 
ещё свежи в памяти ужасы приватизации 1990-х годов. 
Отсюда наряду с лоббизмом, видимо, присутствуют ещё 
и элементарные опасения по поводу конечного результата 
весьма неоднозначного процесса.

Впрочем, где и в чём у нас можно быть уверенным в 
однозначности? Научный мир в шоке от поспешно про-
ведённой реформы Академии наук. Не успели утихнуть 
страсти по поводу избрания нового президента, как 
премьер уже обнародует вносимый в парламент зако-
нопроект о реформе системы академической науки. Три 
ведущие академии – Российская академия наук, Россий-
ская академия сельскохозяйственных наук и Российская 
академия медицинских наук отныне становятся единым 
целым и превращаются в общественное государственное 
объединение «Российская академия наук», фактически 
в клуб академиков. Именно с таким проектом реформы 
РАН все последние двадцать лет боролся её бывший пре-
зидент Юрий Осипов. Новому президенту, В.Фортову она 
фактически свалилась как снег на голову.

Зазвучавшие вслед объявленной реформе заявления 
вызвали ещё большее недоумение. Депутаты Государ-
ственной думы, руками которых фактически разрушает-
ся прежняя академическая структура, радостно заявили, 
что рассмотрят вносимый правительством законопроект 
буквально в течение недели и проголосуют за него. К 
чему такая спешка, если по закону на рассмотрение 
всевозможных законопроектов отводится до 60 дней? 
Ответ прост: академии (все три) располагают весьма 
солидным имуществом, для управления которым бу-
дет создан специальный орган – Агентство научных 
институтов РАН. Ему и будут переданы в ведение те 
научные организации, которые до недавнего времени 
подчинялись трём вышеназванным академиям. Таким 
образом, академиков отделят от распределения денег 
на научные исследования, от бюджетного процесса. 
Более того, вновь создаваемое Агентство будет на-
прямую подчиняться премьер-министру российского 
правительства.

Бурные события вокруг Академии наук затронули 
даже тех, кто весьма далёк от научного мира. Можно со-
гласиться с тем, что Академия нуждается в определённых 
преобразованиях и об этом достаточно откровенно гово-
рилось совсем недавно, в ходе выборов президента РАН. 
Однако чтобы так внезапно, безо всякого общественного 
обсуждения? Так осуществляются только рейдерские за-
хваты. Впрочем, министр образования и науки Дмитрий 
Ливанов безмятежно заявил, что дискуссии могут про-
должаться и после принятия соответствующего закона 
и им даже будут рады во вверенном ему министерстве. 
Похоже, роль дискуссии как способа найти компромисс-
ные решения, в России давно уже сведена к банальному 
прикрытию однажды принятых решений.

Остаётся ещё один любопытный вопрос: кто же воз-
главит новое Агентство? У нас ведь нередко бывает так, 
что кадровые назначения покрывают все прочие сообра-
жения и мотивы, в том числе и самые высокие. Интернет 
иронизирует: неужели назначат Евгению Васильеву 
(«Оборонсервис»), удачно попадающую под готовящую-
ся амнистию? Это, конечно, перебор, нужно подождать 
назначений, чтобы затем оценить замысел реформаторов 
РАН во всём его великолепии.

Вообще же горько и странно вновь оказаться в ситуа-
ции, когда общественное мнение и мнение профессио-
нального сообщества ничего не значит, к нему не собира-
ются прислушиваться. Речь не только о судьбе Академии 
наук, но и о многих других решениях. Подобная практика, 
однако, имеет свои пределы. Как показывают недавние 
беспорядки в Бразилии, даже футбол – любимая игра и 
образ жизни бразильцев – может вызвать возмущение, 
если власть превращает спортивные состязания в этом 
виде спорта в бесконечные пиар-проекты. Речь идёт о 
чрезмерных государственных расходах на проведение 
чемпионата мира по футболу в 2014 году и Олимпиаду 
в 2016 году. Недовольство конкретными мегапроектами 
переросло в требования политических, социальных и 
экономических реформ. Отсюда вывод: как бы ни были 
приятны зрелища, они вторичны. Первичны условия 
жизни людей, т.е. развитая социальная сфера, хорошо 
оплачиваемые рабочие места, доступная медицина и 
образование. Всё остальное, под каким бы соусом это не 
подавалось, рано или поздно обнаруживает свою пустоту, 
которая в политике, кстати сказать, довольно быстро 
заполняется. 
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Будь сильным вместе с КUНN!
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Одну из таких новинок и при-
смотрел во время посеще-

ния завода KUHN в Страсбурге 
директор нижнедевицкого ООО 
«Резон» Василий Скрипченков. 
Поездка воронежских аграриев 
во Францию была организована 
крупнейшей в Центрально-
Чернозёмном регионе агро-
снабженческой компанией 
«Воронежкомплект» - благо-
даря усилиям её руководителя 
Александра Ермашова техника 
KUHN проложила широкую до-
рогу на воронежские, липецкие, 
тамбовские поля.

- Мы были в восторге и в 
хорошей зависти от того, что 
увидели, - вспоминает Василий 
Иванович. – И я на многое по-
ложил свой глаз. И особенно на 
оборотный плуг «5 + 1». Кстати, 
вот он, перед нами.

Незамысловатое «5 + 1» рас-
шифровывается очень просто. 
Если трактор, с которым агре-
гатируется плуг, не отличается 
большой мощностью, или почва 
тяжёлая, или нужна глубокая 
вспашка, то можно работать пя-
тью корпусами. Если же трактор 
помощнее или почва полегче, то 
можно задействовать и шестой 
корпус.

 И всё-таки главное достоин-
ство навесных плугов MASTER 
фирмы KUHN – в другом. А 
именно в том, что на них легко и 
быстро меняется ширина захва-
та – опять же в зависимости от 
мощности трактора и структуры 
почв. А предплужники повышен-
ной прочности и особой формы 
помогут справиться с самыми 
громоздкими растительными 
остатками и высокими сорняка-
ми. Добавьте сюда то, что отвалы 
на корпусах плугов MASTER 
выполнены из трёхслойного 
металла со специальной термо-
обработкой, а лемеха и долотья 
– из кованой и обработанной 
стали с добавлением карбида 
вольфрама, то есть срок их служ-
бы по сравнению с обычными 
увеличивается в разы.

И вот дан старт. Под сотнями 
внимательных и любопытных 
глаз трактор загудел, встрепе-
нулся, на секунду напрягся – и 
легко пошёл по полю, увлекая за 
собой шестикорпусный плуг. От 
высокого, почти по пояс, бурья-
на, ни следа - весь он «упакован» 
на самое дно борозды.

- Это как раз то, что нам 
нужно, - не скрывает своих 
впечатлений директор «Резона» 
Скрипченков. – Это намного 
лучше любой химии. И, возмож-
но, лучше, чем многочисленные 
дискования и культивации. 
Ведь микроорганизмы в почве, 
которые помогают сохранить её 
плодородие, должны чем-то пи-
таться, и сегодня они получили 
хорошее блюдо на свой «стол».

Но, разумеется, оборот-
ные плуги KUHN – лишь 

малая часть из того, что уви-
дели аграрии на Дне поля. 

Например, большое внима-
ние приковала к себе сеялка  
PlANTER 3. Что тоже неслу-
чайно, ибо PlANTER 3 – это 
гораздо больше, нежели просто 
сеялка точного высева. Так, за 
счёт стабильной работы вакуум-
ной системы и особенно низкой 
по сравнению с сеялками других 
производителей высоты падения 
семян их посев производится с 
безукоризненно равными ин-
тервалами и строго на заданную 
глубину. Легко, за считанные 
минуты изменяемая ширина 
междурядий – причём делать это 
можно прямо из кабины тракто-
ра – позволяет высевать самый 
широкий ассортимент семян, 
благодаря чему модельный ряд  
PlANTER 3 адресован само-
му широкому кругу хозяйств 
– от небольших фермерских 
или овощеводческих до круп-
ных агрохолдингов. Кстати, 
последними, как показывает и 
российский опыт, всё чаще вос-
требована модель PlANTER 3 R 
со складывающейся рамой. Имея 
в рабочем положении почти 
вдвое большую ширину захвата, 
в транспортном положении эта 
сеялка укладывается в безупреч-
ные три метра.

Немалый интерес – тем бо-
лее, что сейчас горячая пора 

борьбы и с сорняками, и с вреди-
телями, и с болезнями сельско-
хозяйственных культур – на Дне 
поля KUHN вызвали и прицеп-
ные опрыскиватели. Их KUHN 
выпускает со штангами разной 
длины – от 18 до 30 метров и с 
разной ёмкостью бака – от 2400 
до 3200 литров, что опять же, 
делает их востребованными как 
в небольших, так и в крупных 
хозяйствах. При этом какой бы 
ни был по ширине захвата опры-
скиватель и каким бы неровным 
не было обрабатываемое поле, 
подвеска системы EQUIlIBRA 
обеспечивает непревзойденную 
горизонтальность штанги. Кста-
ти, высота штанги регулируется 
из кабины трактора легким на-
жатием кнопки.

- Тут и говорить нечего: тех-
ника, что надо, – замечает ди-
ректор ООО «Факел» Петро-
павловского района Михаил 
Никоненко. – И если вчера 
мы ещё обходились без неё, то 
сегодня уже – нет. Тем более не 
обойтись завтра. Значит, будем 
дружить и с КУНом, и с «Во-
ронежкомплектом».

А на другом поле уже стояла, 
готовая показать все свои 

возможности, кормозаготови-
тельная техника. По объёмам 
её производства и по её ассор-
тименту компании KUHN нет 
равных в мире. Например, один 
только завод KUHN в Саверне 
ежегодно выпускает более 40 
тысяч единиц прицепных коси-
лок, ворошителей, валкообразо-
вателей, пресс-подборщиков и 
многого, многого другого. Ма-
невренная, высокопроизводи-
тельная кормозаготовительная 

техника – своего рода эксклюзив 
компании KUHN, её визитная 
карточка.

- Один из главных узлов на 
кормозаготовительных маши-
нах – это косилочные брусы, - 
рассказывает территориальный 
управляющий ООО «KUHN 
Восток» Александр Яковлев. 
– Так вот, в компании KUHN 
налажен полный цикл их произ-
водства, что обеспечивает стро-
жайший контроль за качеством. 
Более того. Свои косилочные 
брусы KUHN поставляет и ряду 
других производителей сель-
скохозяйственной техники. 
Например, «Джон Диру», «Гом-
сельмашу»…

В том, что качество дисковых 
косилок KUHN действительно 
на европейской высоте, гости 
Дня поля убедились уже через 
несколько минут. Влекомые 
тракторами МТЗ косилки ухо-
дили вперёд, оставляя за собой 
идеальное качество среза, хотя 
травы, выращенные для этих 
июньских опытов, стояли мощ-
ной, плотной стеной. А когда по 
накануне скошенной траве пошёл 
валкообразователь с двойным 
ротором GА, загорелись глаза у 
директора ЗАО имени Ленина 
Аннинского района Владимира 
Солнцева: «Это как раз то, что 
мне надо! И надо именно сегод-
ня!» А спустя ещё пять минут 
свежеобразованные валки легко 
и почти бесшумно проглотили 
рулонный пресс-подборщик 
VB-VBR и его собрат по KUHN 
тюковый пресс-подборщик lSB, 
выдав на гора идеальные по фор-
ме плотные рулоны и тюки. 

- Наша стратегия широко-
масштабного сотрудничества 
с Группой KUHN полностью 
вписалась в политику прави-
тельства Воронежской области, 
направленную на возрождение 
и развитие животноводства, 
– отмечает директор компа-
нии «Воронежкомплект» Олег 
Ушаков. – Техника KUHN, по-
ставляемая нашей компанией 
в хозяйства области, уже стала 
надёжной помощницей селян в 
жаркую пору заготовки кормов. 
Мы, например, по полной, что 
называется, программе оснасти-
ли такой техникой знаменитое 
ООО «Ангус Шестаково» Бо-
бровского района.

Но корма для животных мало 
просто заготовить, их нужно 
ещё и правильно приготовить. 
И здесь техника KUHN тоже 
становится надёжной помощ-
ницей. На глазах участников 
Дня поля огромный тюк свеже-
запрессованного сена грузится 
в смеситель-кормораздатчик 
EURoMIx. Затем туда же за-
гружаются солидная порция 

силоса и различные микродо-
бавки. Включается вал отбора 
мощности трактора, начинается 
приготовление корма. Поначалу 
кажется, что тюк сена сопротив-
ляется и не очень-то охотно под-
дается движению невидимых 
ножей и лопастей.

- Наверное, надо бы сначала 
полтюка положить, а не весь его 
сразу, - замечает кто-то.

- Ничего, у нас такой миксер 
ещё больше, одиннадцатикубо-
вый, и справляется только так! 
– вступает в разговор председа-
тель СПК «Староникольский» 
Хохольского района Василий 
Полухин.

Василий Егорович оказался 
прав. Через несколько минут 
миксер-кормораздатчик объ-
езжал кормовой стол, «угощая» 
виртуальных бурёнок вкусным и 
тщательно перемешанным аппе-
титно пахнущим кормом. 

Словом, День поля KUHN 
удался на славу.

- Мы приехали сюда, что-
бы познакомиться с техникой 
KUHN. А уезжаем с полным 
списком того, что приобретем 
в самое ближайшее время, - по-
делился с «Коммуной» своими 
впечатлениями Андрей Шике-
рин из ООО «Агропрогрессия» 
Балашовского района Саратов-
ской области.

И такие впечатления, судя по 
всему, у десятков его коллег.

- Важно подчеркнуть и другое, 
- добавляет директор агроснаб-
женческой компании «Воро-
нежкомплект» Олег Ушаков. – 
Являясь официальным дилером 
фирмы KUHN в регионе, мы 
готовы всё, что она производит, 
поставить селянам в считанные 
дни. Можем работать по самым 
разным схемам оплаты. И всю 
технику KUHN «Воронежком-
плект» берёт на полное гарантий-
ное и сервисное обслуживание. 
По нашим правилам, любая 
неисправность должна быть 
устранена не более чем за 24 часа. 
Особенно это важно в страдную 
пору. Аграрии уже привыкли к 
тому, что телефон нашей «горя-
чей линии» 263-28-59 работает 
круглосуточно. Будем и впредь 
делать всё, чтобы с техникой 
KUHN аграрии региона станови-
лись сильнее и успешнее в своём 
нелёгком бизнесе.

Кстати, тот самый оборот-
ный плуг «5+1» Василий 

Скрипченков решил оставить в 
своём хозяйстве. От недавнего 
сорняка в поле уже не осталось 
и следа. Получив обильное 
зелёное угощение, земля пере-
варивает его, накапливая силы 
для будущего урожая.

Евгений РОГОЗИН,  
генеральный директор ЗАО «Авангард»  
Каменского района Воронежской области:

- Мы не сильно богаты, чтобы по-
купать дешёвую технику, ибо из-за её 
частых поломок и ремонтов она скоро 
становится очень и очень дорогой. Эта 
мысль, привитая мне моим отцом, от-
давшим работе на земле десятки лет, как 
нельзя лучше характеризует сегодняш-
нюю ситуацию на рынке сельскохозяй-
ственной техники. И потому наш выбор 
однозначный: конечно же, KUHN! Кста-
ти, у нас уже четыре года работает сеялка KUHN – отличная 
вещь! Собираемся обзавестись и кормозаготовительной 
техникой KUHN. Тем более, что с «Воронежкомплектом» 
сотрудничаем давно и плодотворно. В Острогожске есть его 
филиал, что для нас очень удобно. Любые вопросы решаются 
быстро и с полуслова. 

Александр БИТЮТСКИЙ,  
заместитель генерального директора ООО «Сельхозинвест» 
Тербунского района Липецкой области:

- У нас в сельхозпредприятии 26 
тысяч гектаров земли. Чтобы их обра-
батывать быстро и качественно, нужна 
современная высокопроизводительная 
техника. Её я увидел сегодня на Дне поля 
KUHN. Особенно заинтересовали меня 
навесные оборотные плуги с опорным 
колесом, дискаторы-лущильники с не-
зависимыми рабочими дисками, сеялка 
точного высева PlANTER 3. Приятно 
порадовала и кормозаготовительная техника KUHN. К 
ней у нас особый интерес, ибо мы активно занимаемся и 
животноводством. Уезжаю отсюда и ещё с одной хорошей 
новостью: оказывается, в Липецке тоже планируется открыть 
филиал «Воронежкомплекта». Впрочем, нам от Тербунов и 
до Воронежа недалеко. С этой компанией работать – одно 
удовольствие.

Владимир ПАХОМОВ,  
председатель ордена «Знак Почёта» СПК «Заря мира» 
Должанского района Орловской области:

- В нашем хозяйстве три с половиной 
тысячи голов крупного рогатого скота, 
поэтому я  с нетерпением ждал, когда 
начнётся показ косилок, реторных гра-
блей, пресс-подборщиков. Все их харак-
теристики я изучил заранее. А увидев эту 
технику в работе, сразу же понял: не зря 
она считается одним из лучших мировых 
брендов. Всё надёжно, изящно – и ниче-
го лишнего. В ближайшее время будем 
определяться с покупками. И почвообрабатывающие маши-
ны KUHN тоже очень даже хороши. Главное – практичны, 
надёжны. И хотя их создают во Франции, впечатление такое, 
что создают специально для наших российских полей.

Василий ПОЛУХИН,  
председатель СПК «Староникольский»  
Хохольского района Воронежской области:

- Глядя сегодня на технику KUHN 
в работе, невольно обратил внимание 
на очень существенный момент: вся 
она агрегатируется с привычными нам 
тракторами Минского, Харьковского, 
Кировского тракторных заводов. «Воро-
нежкомплект» - я это знаю из своей дав-
ней дружбы с ним – является официаль-
ным дилером этих заводов. Получается 
вполне логичная и замкнутая цепочка, 
очень удобная для нас, аграриев. А с техникой KUHN мы уже 
хорошо знакомы. У нас есть и 8-корпусный оборотный плуг, 
и дисковая косилка, и 11-кубовый миксер-кормораздатчик. В 
самых ближайших планах – обзавестись ворошилкой KUHN 
и ещё одним таким же миксером-кормораздатчиком. Механи-
заторы, которые с ними работают, такой выбор одобряют.

ВоронежКомплект
агроснабженческая компания

телефон горячей линии 8 (473) 263-28-59
e-mail – market@vapk.ru;  
http – vapk.ru, optvk.ru Р
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Неподдельный интерес аграриев вызвали и сеялки точного высева, и прицепные опрыскиватели, и пресс-подборщики, и другая техника KUHN.

Похоже, роль дискус-
сии как способа найти 

компромиссные решения, в 
России давно уже сведена 
к банальному прикрытию 
однажды принятых решений.

В Воронеже прошла тор-
жественная церемония 
вручения наград победи-
телям ежегодного смотра-
конкурса «Воронежское 
качество» 2013 года, 
который является регио-
нальным этапом конкур-
са «100 лучших товаров 
России». 

Иван ПАВЕЛЬЕВ, 
директор ФБУ «воронежский ЦсМ» 

Девиз конкурса 2013 года - 
«Экологичность, Безопасность 
и Качество – стратегия, прове-
ренная временем».

В церемонии приняли уча-
стие руководители департамен-
тов правительства Воронежской 
области, члены Региональной 
комиссии по качеству Воро-
нежской области, руководители 
предприятий – победителей 
смотра-конкурса.

В  этом году  в  смотре-
конкурсе приняли участие 57 
предприятий и организаций 
различных форм собственности, 
которые  представили 99 видов 
продукции и услуг.

В число удостоенных наград 
лауреатов смотра-конкурса 
«Воронежское качество» вош-
ли – ОАО «Графское», ОАО 
«Минудобрения», ОАО «Евда-
ковский масложировой комби-
нат», ООО «Землянскмолоко», 
ОАО «Мукомольный комбинат 
«Воронежский», ОАО «Тобус», 
СПК «Воронежский тепличный 
комбинат», ОАО «Воронеж-
ская кондитерская фабрика», 
ООО «Клинический санаторий 
им.Горького» и другие.

Лауреаты смотра-конкурса 
«Воронежское качество» по-
лучили право маркировать 
конкурсную продукцию зна-
ком «Воронежское качество» и 
участвовать во Всероссийском  
конкурсе «100 лучших товаров 

России» 2013 года, а также воз-
можность представить свою 
продукцию на страницах еже-
годного каталога «Воронежское 
качество» 2013 года.

Благодарим всех руководите-
лей предприятий и организаций 
- участников смотра-конкурса за 
активное участие в этом важном 
для Воронежской области меро-
приятии.

Желаем всем организаторам 
и участникам смотра-конкурса 
«Воронежское качество» пло-
дотворной деятельности и даль-
нейших успехов в работе по 
модернизации производства, 
обеспечению энергоэффектив-
ности, ресурсосбережения и в 
развитии регионального дви-
жения за обеспечение качества, 
экологической безопасности, 
социальной устойчивости пред-
приятий, а также конкуренто-
способности продукции и услуг 
и надеемся на дальнейшее пло-
дотворное сотрудничество.

Стратегия, проверенная временем
Подведены итоги XVI смотра-конкурса «Воронежское качество» 

Валентин ИВАНОВ

С вопросом к первому за-
местителю председателя Ко-
митета по труду, социальной 
политике и делам ветеранов 
Государственной думы РФ 
Галине Кареловой обратилась 
жительница Воронежа Светла-
на Барковская: «Мне за сорок, 
живу одна,  очень хотела бы 
усыновить ребёнка. Слышала, 
что процедура эта достаточно 
сложна и существуют какие-то 

возрастные ограничения. Так 
ли это?». Вот такой ответ по-
лучен от депутата:

 «Совсем недавно в Госу-
дарственной думе прошло 
второе чтение законопроек-
та, направленного на защиту 
детей-сирот. Этот документ 
упрощает процедуру усынов-
ления. Так, с добросовестных 
опекунов и усыновителей 
снимается требование о про-
хождении обязательной под-
готовки, поправки устраняют 

обязательное требование к 
разнице в возрасте между ре-
бёнком и будущим родителем, 
не состоящим в браке. Сейчас 
она составляет 16 лет и лишь 
в исключительных случаях суд 
может эту разницу снизить. 
Также упрощается процедура 
отчётности за потраченные 
деньги, принадлежащие ребён-
ку. Согласно поправкам, роди-
телям не придётся отчитывать-
ся за средства, потраченные на 
еду и мелкие бытовые расходы. 
Также изменения увеличили 
срок предварительной опеки 
с одного месяца до полугода с 
возможностью продления до 
восьми месяцев. Повышается 
и пособие на усыновлённого 
ребёнка в возрасте старше 
семи лет, а также братьев и 
сестёр - с 13087 рублей до 100 
тыс. рублей». 

Процедура  
усыновления упростится
На вопрос жительницы Воронежской области 
ответила депутат Госдумы РФ, председатель 
комиссии Президиума Генерального совета «Еди-
ной России» по работе с обращениями граждан 
к Председателю партии Д.А. Медведеву Галина 
Карелова. Кстати, 29 июня Воронежское регио-
нальное отделение партии «Единая Россия» тепло 
поздравило Галину Николаевну с днём рождения. 

У всех нА слУхУ



Борис Ваулин

(Продолжение. 
Начало в №93).

В с в о и х  п о к а з а н и я х  
32-летняя Наталия До-

кина утверждала, что «Костен-
ников бил меня по лицу, под-
нимал за волосы, бил в область 
живота, бил 5 минут пассати-
жами по голове …угрожал, что 
будет вырывать зубы, пока не 
скажу, где находится сестра». 
На следующем судебном за-
седании показания меняются: 
«Он ударил меня раз в область 
уха». Судмедэкспертиза берёт 
на исследование инструмент 
предполагаемого истязания и 
делает заключение: «На предъ-
явленных пассатижах потожи-
ровые следы Костенникова 
не обнаружены». Потом по-
терпевшая начала вспоминать, 
что обвиняемый приезжал 
к ней в больницу и угрожал 
расправой. Но и этого свиде-
тельства подтвердить никто 
не мог. Зачем наркоманки соз-
давали из Костенникова образ 
дикого монстра – понятно. 
Удивительно, что и прокурор 
использовал эти домыслы в 
своих обвинительных речах.

Показания сестры потер-
певшей Елены Докиной и её 
приятелей-наркоманов ока-
зались не менее интересны. 
Елена Изотова, например, 
свидетельствовала, что когда 
подсудимый избивал её под-
ругу, она сидела в комнате 
и смотрела телевизор. Суд 
доверчиво отнёсся к этому 
заявлению. Но спокойно смо-
треть телевизор, когда рядом 
происходит насилие над твоей 
подругой, можно только в со-
стоянии полной прострации. 

Кстати, что делала четвёрка 
наркоманов, собравшись вме-
сте в квартире? Вероятно, они 
не стихи Пушкина читали, и 
здесь свидетелю Руслану Ар-
жаных действительно можно 
верить. Он откровенно сказал, 
что «когда давал показания 
на следствии и подписывал 
протокол, был в невменяемом 
состоянии». А вот следователь 
Алла Левандовская уверяла, 
что он «давал показания на 
следствии добровольно и в 
состоянии наркотического 
опьянения не находился». 

Вряд ли следователю нужно 
объяснять, что такое опиумная 
наркомания, и в каком посто-
янном психическом состоянии  
находится наркоман с много-
летним стажем. Хотя, быть 
может, Алла Юрьевна обладает 
особыми способностями и на-
сквозь видит людей? Жаль, что 
она не слышала красноречивую 
исповедь свидетеля Аржаных 
на втором судебном процессе: 
«Я – неадекватный человек, 
я – дурак, я – псих, проведите 
в отношении меня психиатри-
ческую экспертизу».  

Не с у р а з н ы х  и  в е с ь м а 
странных обстоятельств 

в этом деле – масса. Приго-
вор, который был оглашён в 
суде, отличался, например, от 
копии, полученной осуждён-
ным в колонии. В ответ на его 
жалобу провели служебное 
расследование и выяснилось, 
что осуждённому отправили 
не копию приговора, а один 
из его вариантов. И хотя прин-
ципиальных изменений в нём 
не обнаружилось, невнима-
тельность судьи Е.Карповой 
оказалась налицо. Это и было 
высказано ей руководителями 
областного суда.

Полное недоумение вы-
звала позиция гособвини-
теля Аллы Зелениной. По 
её мнению, честность всех 
свидетелей обвинения под-
тверждалась тем, что «они 
предупреждались об уголов-
ной ответственности за дачу 
заведомо ложных показаний». 
Логика прокурорского работ-
ника более чем странна. Будто 
не знала госпожа Зеленина, 
что значительная часть сви-
детельств, звучащая в наших 
судах, является элементарным 
враньём, потому что, в отличие 
от американской, российская 
Фемида смотрит на такое 
деяние сквозь пальцы. 

21 декабря 2009 года в су-
дебных прениях обвинитель 
Алла Зеленина потребовала 
«назначить наказание об-
виняемому в виде лишения 
свободы сроком на четыре года 
в колонии общего режима». 
Позиция чёткая и недвусмы-
сленная. Суд назначил три 
года лишения свободы. Ровно 
через неделю помощник про-
курора Воронежа юрист 2-го 

класса Алла Зеленина пишет 
кассационное представление 
и просит «отменить приговор 
и направить дело на новое 
рассмотрение. В связи с не-
соответствием выводов суда, 
изложенных в приговоре, 
фактическим обстоятельствам 
уголовного дела». Какое «не-
соответствие выводов» было  
обнаружено ею за истекшие 
семь дней, Алла Зеленина не 
сообщала. А 22 января 2010 
года она пишет второе кас-
сационное представление и 
просит «приговор изменить и 
снизить размер назначенного 
наказания». Понятно, что 
между словами «отменить» и 
«изменить» дистанция огром-
ного размера. Чем оказались 
вызваны метания дамы в си-
нем мундире, осталось за-
гадкой, ведь суд назначил 
наказание меньше, чем она 
требовала, и в этом плане за-
кон не был нарушен. 

24 мая 2012 года, когда уже 
готов был начаться второй про-
цесс над Костенниковым, жур-
налист «Коммуны» попросил 
Аллу Зеленину встретиться и 
дать пояснения. Она ответила, 
что не может этого сделать, по-
тому что тем самым поставит 
нового гособвинителя в не-
удобное положение. В чем оно 
может заключаться, ответить 
не захотела, торопливо попро-
щалась и положила трубку.  

Справедливости ради надо 
сказать, что герой нашего 

очерка попал в эту грязную 
историю благодаря собствен-
ной неразборчивости. Любой 
из здравомыслящих людей 
будет держаться подальше от 
наркоманов и проституток. 
Что заставляло его водить 
с ними знакомство, давать 
падшим женщинам деньги 
в долг, «отдыхать» с одной 
из них на съёмной квартире, 
пить водку, «сдобренную» кло-
фелином, а потом искать по 
всему  городу собутыльницу? 
Он кто – опытный 49-летний 
мужчина или «юноша пылкий 
со взглядом горящим», не по-
нимающий, куда заводят по-
добные встречи? Вместо того, 
чтобы немедленно заявить в 
милицию о пропаже 38 тысяч 
рублей, сам решил «разру-
лить» ситуацию, стал выяс-

нять отношения с мамашей 
потенциальной воровки. Так 
что нимб безгрешного муче-
ника для Кузьмы Костенни-
кова не подходит. Но давайте 
отделять зёрна от плевел. Не 
слишком моральные и подчас 
безграмотные юридические 
действия, которые он совер-
шал, – это одно, а уголовное 
преступление, вменяемое ему,  
– совсем иное. 

Чтобы доказать престу-
пление, нужны веские аргу-
менты, а не предположения 
и свидетельства наркоманов, 
находящихся в различных 
стадиях опьянения. Но разве 
с таким обвинительным на-
строем возможно объективное 
расследование? В конце любо-
го приговора, в соответствии с 
законом, судья устанавливает, 
есть ли обстоятельства, смяг-
чающие наказание? В приго-
воре Кузьме Костенникову о 
них почему-то ни слова, а ведь 
за два месяца до вынесения 
вердикта в его семье родился 
сын. В уголовном деле этот 
важный факт обозначен, но 
судья Карпова «не заметила» 
такого обстоятельства. Во 
время следствия обвиняемый 
сотрудничал с сотрудниками 
уголовного розыска, вспоми-
нал подробности, искренне 
хотел установить правду. Об 
этом его настрое приговор 
тоже умалчивает. Как и о том, 
что потерпевшая более десяти 
раз без объяснения причин не 
приходила на судебные засе-
дания, и её вынуждены были 
доставлять приводом. Разве 
всем этим «мелочам» судья 
не обязана была дать юриди-
ческую оценку?

Уже из Борисоглебской 
колонии осуждённый напи-
сал жене, что будет биться 
за отмену приговора до кон-
ца. Имевшие не одну ходку 
опытные зеки и оперативные 
работники колонии, знакомые 
с его делом, советовали ему 
не упрямиться: плетью, мол, 
обуха не перешибёшь, скажи, 
что осознал, виновен, каюсь, 
больше такого не повторится. 
Напиши признание, и тебя 
отпустят по УДО. «Нет, - го-
ворил он своим глуховато 
торопливым голосом, - мне не 
в чем признаваться, потому 
что я преступления не совер-

шал. Буду сидеть, пока сами 
не поймут, что не виновен». В 
предынсультном состоянии из 
колонии его отправили в тю-
ремную больницу в Воронеж. 
А он и оттуда писал жалобы с 
просьбой пересмотреть дело.  
Есть же такие не сломавшиеся 
люди. 

Без умного и заинтересо-
ванного адвоката судебное 

дело выиграть невозможно. 
К сожалению, у Кузьмы Ко-
стенникова таких юристов не 
оказалось. Эмоциональные, но 
юридически малограмотные 
выступления и доказатель-
ства судьям слушать скучно. 
Это аксиома.  Лёд тронулся, 
когда адвокат Белгородской 
областной коллегии Алексей 
Бирюков написал 25 августа 
2011 года надзорную жалобу 
в Верховный суд РФ. Он 
проанализировал все ошибки 
приговора Центрального рай-
онного суда и многочисленные 
судебные документы област-
ного суда. После этого стрелка 
на весах воронежской Фемиды   
начала медленное движение в 
обратную сторону. 

2 февраля 2012 года судья 
областного суда Светлана Ста-
рилова, изучив обстоятельства 
дела, нашла в нем столько 
ошибок, что без последствий 
оставлять их было уже нельзя. 
Скажем спасибо ей за честный 
профессионализм, но возника-
ет вопрос: куда же смотрели 
до неё люди в мантиях (в том 
числе и Верховном суде), 
более двух лет дававшие от-
рицательные ответы несчаст-
ному узнику Борисоглебской 
колонии? Может быть, они, 
ужаснувшись объёмов дела, и 
не вникнув в его суть, просто 
переписывали предыдущие 
постановления? Светлана 
Францевна возбуждает над-
зорное производство и пере-
даёт жалобу на рассмотрение 
президиума областного суда, 
который 11 апреля 2012 года 
отменяет приговор и направ-
ляет уголовное дело на новое 
рассмотрение. Ровно через 
месяц, 11 мая, бывший осуж-
дённый вышел из тюремных 
ворот, чтобы начать вновь до-
казывать свою невиновность. 

(Окончание  следует).
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Жанна аСанОВа
с.Александровка, Терновский район

Односельчане прочили Ольге большое будущее 
на художественном поприще. Девушка и сама мечта-
ла об этом. Но когда аттестат был получен, а школа 
осталась позади, выяснилось, что поблизости нет 
художественных училищ. А отпустить дочь в какой-
нибудь большой город родители не могли из-за очень 
скромных заработков. И она пошла учиться на швею в 
Борисоглебское училище. Заниматься оформлением 
стендов пришлось и там. 

Вышла замуж за своего односельчанина Николая. 
Первые годы совместной жизни провели в Борисо-
глебске. Там родился их первенец, названный в честь 
отца. Вроде бы всё было в порядке, но не радовала 
Ольгу городская жизнь. Родное село манило её обратно. 
Хотелось вновь увидеть просторные поля, земляков. 
Заняться привычными крестьянскими делами. Муж 
внял её мольбам, и семья вернулась на малую родину. 

Уже в Александровке увидела 
свет их красавица Юлечка.

Колпаковы жили в те годы 
в маленьком домике бабушки 
Николая. Там же - огород и 
солидное подворье. Чтобы сын 
не мучился долгой дорогой до 
школы, купили лошадь. Муж, 
маленькие дети и подворье тре-
бовали постоянного внимания 
молодой хозяйки. Все меньше 
времени оставалось для люби-

мого рисования. Но, улучив свободную минутку, она 
неизменно продолжала свои «художества». 

Большой добротный дом они позже построили с 
мужем вдвоем без посторонней помощи. За лето он 
словно вырос из-под земли. В местной школе, куда 
когда-то ходила сама, учила детей рисованию, созда-
нию поделок. Особенно любила работать с ребятами, 
которых принято называть «трудными».

Но за всеми каждодневными хлопотами Ольге все 
время хотелось попробовать написать картину маслом, 
но негде было купить краски, холст. Когда в Борисо-
глебске открылся специализированный магазин, то тут 
же отправилась за красками. 

Всего я увидела у Ольги около пятидесяти работ са-
модеятельной художницы. Они отличаются по стилю, 
предмету изображения, технике, но все великолепны! 
От них веет умиротворением и добротой. 

Ольга любит рисовать героев мультфильмов, живот-
ных, портреты и пейзажи. Её фантазия беспредельна. В 
доме много картин, собственноручно сшитых подушек, 
связанных крючком половичков. В кресле сидят кукол-
ки в национальной русской одежде, у которых головы 
из расписных лампочек и тряпочные туловища. 

Передался талант к художеству и дочке Юле. Она 
увлекается аниме. «Когда по улице иду, то не просто 
смотрю на окружающую обстановку, а пытаюсь разгля-
деть мельчайшие детали. Знаю, что потом придется их 
изображать, - поделилась Ольга. – А вообще, красота, 
она ведь в самых обыденных вещах. Нужно просто её 
увидеть».

Её дети уже обзавелись собственными семьями. Все 
домочадцы очень гордятся талантливой хранитель-
ницей домашнего очага. А она сама мечтает поскорее 
стать бабушкой. 

Попросила собеседницу показать её поделки, но 
оказалось, что они находятся в местной школе. Кочу-
ют с выставки на выставку. Хранятся на стеллажах в 
библиотеке. Дети в любое время могут полюбоваться 
ими или сами попытаться создать нечто подобное. 
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Не для хранения,  
а для сбережения
Различные варианты 
его спасения обсуждали 
участники заседания 
Бассейнового совета 
Донского бассейнового 
округа. Поделиться 
опытом экологической 
реабилитации 
аналогичных водных 
объектов в Воронеж 
приехали ученые, 
экологи, представители 
федеральных ведомств 
и органов власти 
соседних регионов. 

Ольга иВанОВа

Состояние воронежских 
водоемов имеет большое зна-
чение для целого ряда рос-
сийских регионов, по терри-
тории которых протекают 
реки, составляющие единую 
«кровеносную систему» Дон-
ского бассейна. Воронежская 
область находится в самом 
центре этого округа.

Бассейновый совет коор-
динирует все действия и ре-
шения, способные повлиять 
на экосистему реки Дон и ее 
биологическое разнообразие. 
В совет входят представители 
Федерального агентства вод-
ных ресурсов, Роснедр, Рос-
природнадзора, Росрыболов-
ства и других государственных 
ведомств, а также руководи-
тели природоохранных служб 
регионов, расположенных в 
бассейне Дона.

Участников заседания при-
ветствовал заместитель губер-
натора Воронежской области 
- первый заместитель пред-
седателя областного прави-
тельства Александр Гусев. Он 
отметил возросшее внимание 
государства к сохранению 
и восстановлению водных 
ресурсов. Вице-губернатор 
заверил, что правительство 
области будет оказывать вся-
ческое содействие в очистке 
малых рек и возобновлении 
судоходства на реке Дон.

Председатель Бассейно-

вого совета, руководитель 
Донского бассейнового во-
дного управления Наталья 
Березовская высоко оценила 
ту последовательность и осно-
вательность, с которой депар-
тамент природных ресурсов и 
экологии Воронежской обла-

сти подошел к вопросам оздо-
ровления водохранилища. 
Реабилитационные работы 
начаты с комплексного мони-
торинга водоема, изучения его 
геологических, бактериологи-
ческих, геодезических и дру-
гих характеристик. По словам 
Натальи Березовской, именно 
такой подход позволит вы-
брать наиболее оптимальные 
и комплексные решения эко-
логических проблем.

- Сейчас рассматриваются 
различные способы реабили-

тации водоема, в частности, 
биологическая коррекция 
для снижения развития сине-
зеленых водорослей, приме-
нение сорбентов для очистки 
воды от тяжелых металлов и 
проведение гидромеханизи-
рованных работ для увели-

чения проточности 
и ликвидации мел-
ководий. У любого 
из этих методов есть 
свои экологические 
риски, мы стараемся 
их заранее оценить 
и минимизировать, 
- пояснил руководи-
тель департамента 

природных ресурсов и эко-
логии Воронежской области 
Алексей Карякин.

Госконтракт на комплекс-
ное обследование состояния 
участка между Чернавским и 
Вогрэсовским мостами полу-
чили специалисты компании 
«Эпрон» Минатома России. С 
помощью водолазов и совре-
менной спецтехники они вы-
являют источники поступле-
ния загрязняющих веществ, 
определяют техническое со-
стояние подводных сооруже-

ний инженерной инфраструк-
туры и создают трехмерную 
цифровую модель дна водо-
хранилища, которая позволит 
оценить и спрогнозировать 
происходящие изменения. В 
ближайшее время начнутся 
аналогичные исследования 
участка между Северным и 
Чернавским мостами. Кроме 
этого компания «Стройин-
вестиция» изучает вопросы 
современного использования 
водохранилища, чтобы раз-
работать проект правил для 
водопользователей.

Так основательно к вопро-
сам оздоровления водных объ-
ектов в Донском бассейне еще 
никто не подходил, хотя ранее 
экологи проводили работы по 
реабилитации Белгородского, 
Цимлянского и Матырского 
водохранилищ Донского бас-
сейна. Их рекомендации по 
отдельным аспектам также 
обсуждались на заседании.

Департамент природных 
ресурсов и экологии Воро-
нежской области также вынес 
на обсуждение Бассейнового 
совета актуальную для ре-
гиона проблему, связанную с 

разрушением берега реки Дон 
в районе города Павловска. 
В 2006 году, чтобы избежать 
превращения основного русла 
реки Дон в мелководье, на 
протоке «Басовский рукав» 
была возведена плотина. Но 
в результате гидрологических 
изменений усилилась речная 
эрозия, на высоком левом 
берегу Дона начались обвалы, 
оплывы и оползни. На участке 
протяженностью более одного 
километра разрушение берега 
вплотную подошло к домам 
жителей Павловска. В городе 
был введен режим чрезвычай-
ной ситуации.

Прежде чем начать берего-
укрепительные работы, депар-
тамент природных ресурсов и 
экологии Воронежской об-
ласти заказал имитационную 
гидродинамическую модель 
всевозможных вариантов 
развития событий, чтобы 
очередное вмешательство че-
ловека в естественные речные 
процессы не привело к неже-
лательным последствиям.

До сентября этого года уче-
ные из НИИ «Комплексного 
использования и охраны во-
дных ресурсов» просчитают 
всевозможные последствия 
возведения берегоукрепи-
тельных сооружений, строи-
тельства струенаправляющих 
шпор, расчистки русла реки 
Дон в случаях сохранения и 
ликвидации плотины.

По словам Алексея Каря-
кина, лишь после создания 
математической модели ги-
дродинамических процессов 
можно будет определить наи-
более приемлемый вариант 
проведения работ. Руководи-
тель Донского бассейнового 
водного управления Наталья 
Березовская и члены Бассей-
нового совета поддержали 
столь фундаментальный под-
ход департамента природных 
ресурсов и экологии Воро-
нежской области и приняли 
решение на следующем за-
седании обсудить результаты 
исследований.

Экология |  Проблемы Донского водного бассейна вновь оказались в центре внимания экспертов

Красота  
в обыденном

Свидетельские показания

Бассейновый совет 
координирует все 

действия и решения, способные 
повлиять на экосистему 
реки Дон и ее биологическое 
разнообразие. 

Cудебный очерк

На заседании экспертов руководитель департамента природных ресурсов и эколо-
гии Воронежской области Алексей Карякин, заместитель губернатора Воронежской 
области - первый заместитель председателя областного правительства Александр 
Гусев и председатель Бассейнового совета, руководитель Донского бассейнового 
водного управления Наталья Березовская.

весТи

Гастрольные 
маршруты  
землячки

Ведущая солистка Санкт-
Петербургского Михайловско-
го театра Татьяна Рягузова поёт 
все главные партии репертуара 
– Татьяны в «Евгении Оне-
гине», Рахили в «Иудейке», 
Амелии в «Бале-маскараде», 
Мими в «Богеме», а ещё Русал-
ки, Иоланты и Кати Кабановой 
в одноимённых постановках. В 
нынешнем году она выступала 
в знаменитом «Ла Скала», по-
бывала с гастролями в Австрии, 
в конце лета намечается её по-
ездка в США. 

А родом Татьяна Рягузова из 
села Клёповка Бутурлиновско-
го района. Здесь у неё и сейчас 
учителем в школе работает 
мама.

История азбуки 
В воронежском культурно-

д о с у г о в о м  ц е н т р е  « Л е -
в о б е р е ж ь е »  н е д а в н о  с о -
стоялось интеллектуально-
познавательное занятие «По 
страницам старославянской аз-
буки». Мероприятие, организо-
ванное по инициативе управы 
Левобережного района област-
ного центра, было подготовлено 
и проведено заведующей отде-
лом историко-патриотической 
литературы Еленой Мониной. 
Участниками мероприятия ста-
ли учащиеся образовательных 
учреждений Левобережного 
района. Они совершили вирту-
альное путешествие по дороге к 
возникновению письменности, 
узнали о различных способах 
письма древних людей, о том, 
как создавалась славянская 
азбука, познакомились с книж-
ной культурой своей страны. 
Для ребят были организованы 
просмотр видеоматериалов и 
викторина.

Валентина ХИМИЧЕВА, 
Василий ЧЕрноусоВ.

ВСе НОВОСТИ
ВОрОнеЖа 
и ОБлаСти
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ЗеМляКи

Культура села
Коллектив из Устья  
Хохольского района шёл 
к успеху, несмотря на 
холода. 

Виталий ЧерниКОВ

- Наш коллектив возник 
одиннадцать лет назад. Тогда 
в здании не было отопления. 
Десять лет в холодное время 
мы занимались в варежках и 
перчатках – лишь в этом году в 
здании был наконец-то сделан 
капитальный ремонт. И всё 
равно постоянно побеждали 
на районных конкурсах! – рас-
сказывает Наталья Ложкина, 
руководитель танцевального 
коллектива «Карусель» Пе-
тинского сельского центра 
культуры и досуга, что в селе 
Устье. 

Начиная с 2006 года юные 
танцоры возвращались в Устье 
с районного конкурса «Восхо-
дящие звёзды» победителями 
шесть раз. 

Занятия с ними проходят 
в трёх возрастных группах. В 
составе «Карусели» обычно 
– около тридцати человек. 
Самые младшие воспитанники 
Натальи Ложкиной ещё ходят 
в первый класс (случалось, 
впрочем, что кого-то родители 
приводили и из детского сада). 
Формально «Карусель» - кол-
лектив для школьников всех 
возрастов, но его руководитель 
рассказала мне, что в нём про-
должают танцевать и те, кто 
закончил школу и поступил 
в вуз. 

Сама Наталья Алексеевна, 
наверное, даже за несколько 
месяцев до того, как возникла 
её «Карусель», не предпола-
гала, что свяжет свою судьбу 
с хореографией всерьёз. В 
прежние годы она работала 
на ферме дояркой. Танцем, 
правда, была увлечена, как и её 
нынешние ученики, с детства, 
с первого класса школы: тогда 
в стенах ДК, ставшего в XXI 
веке культурно-спортивным 
центром, работал другой хо-
реографический коллектив. 
Уроки его руководителя Ла-
рисы Петченко пригодились 
Ложкиной годы спустя. 

Будущая осень обещает 
стать богатой на события в 
жизни «Карусели». 

А пока – каникулы. 

Танцевальная 
«Карусель» 

Непростым оказался путь к рисованию  
у сельской художницы

Ольга Колпакова.

«Лебеди на пруду».

Способности к рисованию выявились у Ольги 
Колпаковой ещё в раннем детстве. Пятый ребёнок 
в семье доярки и разнорабочего, и сколько она 
себя помнит, всегда что-то пыталась изобразить 
на альбомных листах. По её собственным 
словам, «всё и всех». Естественно, педагоги 
сразу заметили у девочки такие способности. 
И направили их в нужное русло: стенгазеты, 
конкурсные рисунки и плакаты. Поток на 
оформление заявок не иссякал. Оля только 
радовалась подобной востребованности.

Всего я увидела у Ольги 
около пятидесяти 
работ самодеятельной 
художницы. Все 
великолепны! От них 
веет умиротворением  
и добротой. 
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ФУтбОл

На учебно-тренировочном сборе в Раменском воро-
нежский «Факел» провёл еще два контрольных матча. Его 
соперниками были команды ФНЛ, в которую воронежцы 
так стремились. Обе встречи «Факел» проиграл, не забив 
ни одного мяча.

«Факел» (Воронеж) - «Уфа» (Уфа) 0:3
Голы: Оливейра, 8 (0:1). Валикаев, 17- с пенальти (0:2). 

Заболотный, 24 (0:3).
Нереализованный пенальти: Сайто, 65 («Уфа»).
Первый гол в наши ворота был забит после грубой 

ошибки голкипера. Вслед за этим воронежцы нарушили 
правила в своей штрафной площади, и Валикаев реали-
зовал пенальти. В середине первого тайма атака правым 
флангом закончилась прострелом в штрафную площадь 
«Факела» и точным выстрелом Заболотного. После этого 
«Уфа» сбросила обороты и перевела игру в спокойное рус-
ло. Если первый тайм воронежцы проиграли «вчистую», то 
во втором на поле развернулась более-менее равная борьба. 
Счет на табло не изменился, хотя футболисты «Факела» 
один раз попали в перекладину, и еще один раз нарушили 
правила у своих ворот. Второй пенальти вызвался пробить 
японский легионер «Уфы» Сайто, но не сумел переиграть 
вратаря. 

- «Уфа» уже прошла два сбора и находится в отличной 
форме, - признал главный тренер «Факела» Владимир 
Муханов. - В первом тайме она выглядела намного сильнее 
нас. Организовала прессинг в середине поля и прижала нас 
к воротам. Только после перерыва нам удалось выравнять 
игру, но уйти от крупного поражения так и не удалось.

«Факел» (Воронеж) - «Торпедо» (Москва) 0:1
Гол: Шевченко, 5 (0:1)
В первом тайме ворота воронежцев защищал Федор 

Дьяченко, уже выступавший за «Факел» в 2011/12 годах, 
и подписавший договор с командой на два ближайших 
года. Еще одним  «законным» новичком стал бывший 
форвард «Металлурга-Кузбасса» (Новокузнецк) Иван 
Шпаков (1986г.р.), который в этом матче вышел на замену. 
Продлён договор и с полузащитником Игорем Фатеевым, 
также вышедшим на поле. Москвичи открыли счет уже на 
5-й минуте, после чего уже к двадцатой минуте воронежцы 
нанесли три опасных удара в створ ворот соперника, но все 
их нейтрализовал вратарь. В конце первого тайма выход 
один на один с вратарем не реализовал игрок «Факела», а 
в конце второго - футболист «Торпедо». 

- Основная задача этого сбора - понять, кто из игроков 
подходит нам по стилю, а кто нет, - подчеркнул Владимир 
Муханов. - Мы просмотрели большое количество фут-
болистов, и с некоторыми подписали договоры. Работа в 
этом направлении будет продолжаться и далее. Кроме того, 
уже с 1 июля приступили к планомерной работе на сборах, 
где особое внимание будет уделяться функциональной 
подготовке, и параллельно будем заниматься улучшени-
ем технико-тактических действий. Очередной спарринг 
планируем провести 6 июля.

Состав меняется,  
«Факел» побеждает

С 23 июня футболисты воронежского «Факела» 
тренируются в Раменском. Состав команды претерпел 
колоссальные изменения. Из тех игроков, кто выходил 
на поле в прошлом сезоне, осталось лишь пятеро: Тер-
новский, Житников, Лев, Белов и Фатеев (все они, кроме 
Житникова, коренные воронежцы). Последними покинули 
расположение команды вчерашние лидеры - Михалев, 
Колесников, Хабаров, Гицелов и Свистунов. Подписали 
контракты с «Факелом» семь новых футболистов. Это за-
щитник Роман Локтионов (1985г.р., предыдущая команда 
- «Волгарь», Астрахань), хавбеки Константин Скрыльни-
ков (1979, воспитанник воронежского футбола, «Урал», 
Екатеринбург), Анатолий Нежелев (1985, «Шинник», 
Ярославль), Дмитрий Соколов (1988, «Сокол», Саратов), 
Аслан Машуков (1984, «Волгарь», Астрахань), Юрий 
Дубровин (1984, «Тюмень») и Максим Волков (1987, 
«Балтика», Калининград).  

25 июня на запасном поле стадиона «Сатурн» в Рамен-
ском воронежцы провели товарищеский матч с «Химиком» 
из Дзержинска.

«Факел» (Воронеж) – «Химик» (Дзержинск) 3:0
Голы: Соколов, 55 (1:0). Соколов, 62 (2:0). «ФАКЕЛ», 

70 (3:0).
После игры Муханов отметил, что с крупным счетом 

была обыграна боевитая команда, цепкая и по-спортивному 
злая.

«Факел» (Воронеж) - «Подолье» (Ерино) 2:1
Голы: Скрыльников, 12 (1:0). «ПОДОЛЬЕ», 24 (1:1). 

Соколов, 85 (2:1).
В этом матче воронежцам удалось забить быстрый 

гол. После подачи углового первым у мяча оказался 
Скрыльников, который выиграл борьбу «на втором эта-
же» и головой переправил мяч в сетку. Но через 12 минут 
футболисты «Факела» пропустили гол в свои ворота. Во 
втором тайме, благодаря целой серии замен, темп игры 
значительно вырос. Соколов за пять минут до финального 
свистка великолепно исполнил штрафной удар, и вывел 
«Факел» вперёд.

максим СКВорЦоВ

В Фнл не пустили…
28 июня на заседании исполкома Российского фут-

больного союза было решено не переводить «Факел» в 
Футбольную национальную лигу. 

Вакантное место в лиге образовалось после того, как 
от участия в турнире отказался «Металлург-Кузбасс» 
(Новокузнецк). Главным претендентом на его место 
был «Факел», занявший второе место в зоне «Центр» 
второго дивизиона. Однако вопреки всем ожиданиям 
исполком РФС принял решение, исключив из числа 
участников «Металлург-Кузбасс», оставить в ФНЛ 
19 команд. «Факел» проведёт этот сезон в уже давно и 
хорошо знакомой зоне «Центр». 

Вот как прокомментировал это решение главный 
тренер «Факела» Владимир Муханов:

- Для нас не стало большой неожиданностью то, что 
«Факел» будет выступать во втором дивизионе. В принци-
пе, мы были готовы к такому повороту событий. Комплек-
тование команды, тем не менее, продолжается, и мы ставим 
задачу на сезон выйти в ФНЛ с первого места.

Два «сухих» поражения

Елена и Сергей Иванченко, 
родители шестилетнего Пав-
лика, не нарадуются, глядя 
на сына, катающегося на раз-
ноцветных качелях. Теперь им 
не надо ломать голову над тем, 
куда пойти вечером или в вы-
ходные дни всей семьёй. 

- Замечательно, что в нашей 
Ольховатке появился парк с 
детским городком, тенистыми 
аллеями и фонтаном, - делятся 
они своими впечатлениями. 
– Детям – раздолье, есть где 
бегать и прыгать, кататься на 
роликах. 

Мнение семьи Иванченко 
поддерживают многие ольхо-
ватцы. В минувшую субботу 
в старом новом парке оль-
ховатцы отметили сразу два 
праздника - День молодёжи и 
второе рождение парка. Имя 
ему дали соответствующее его 
новой роли в жизни района – 
«Центральный». 

Парк культуры и отдыха в 
районном центре открыли ещё 
в 1948 году на месте старинного 
фруктового сада. Шефствовало 
над ним тогда крупнейшее 
местное предприятие. В то 
время тут были и фонтаны, и 
городок с деревянными фигу-
рами сказочных персонажей, 
и кафе, и лодочная станция на 
берегу реки Чёрная Калитва, 
естественной границы парка. С 
1971 года здесь стали высажи-
вать экзотические кустарники 
и деревца. Через шесть лет 
парк превратился в настоящий 
дендрарий, в котором насчиты-
валось более двух сотен различ-
ных видов южных растений. В 
конце 90-х годов прошлого века 
дефолт и экономический кри-
зис внесли свои коррективы в 
жизнь райцентра. Постепенно 
некогда любимое место отдыха 
ольховатцев пришло в упадок. 

- В прошлом году мы по ини-
циативе главы администрации 
Ольховатского района Ивана 
Резника вступили в областную 
программу «Благоустройство 
мест массового отдыха насе-
ления», - рассказывает глава 
Ольховатского городского посе-
ления Вадим Савченко. – Рабо-
ты начались поздней осенью, с 
наступлением весны продолжи-
лись. Каждые пятницу и субботу 
на территории парка трудились 
сотрудники городской и район-
ной администраций. Нас под-
держали коллективы местных 
организаций и предприятий. 
Выкорчевали старые больные 
деревья и молодую поросль, 
проложили дорожки, провели 
освещение, водопровод. В пар-
ке появились сцена, скамейки, 
беседки, урны, детский городок, 
разбиты клумбы, подготовлены 
площадки под новые аллеи и 
клумбы. Центральную аллею 

украсили фонтаном и клум-
бами. Для зрителей, которые 
придут на концерты местных и 
заезжих артистов, перед сценой 
забетонировали площадку, по 
вечерам на ней будут проходить 
дискотеки. 

Рядом с парком располага-
ются стадион и  универсальная 
спортивная площадка. К слову, 
во время праздника здесь  про-
ходили турнир по стритболу 
и товарищеский матч между 
ольховатцами и командами 
Старобельского района Луган-
ской области Украины. Осенью 
на условной границе между 
парком и стадионом будут вы-
сажены березы, тополя и липы. 
По словам Вадима Савченко, 
парк разделят на сектора между 
организациями и предприятия-
ми районного центра, которые 
будут не только следить за по-
рядком на своей территории, но 
и украшать её по своим задум-

кам. Также появится круглосу-
точная охрана и садовник. 

Программа праздника была 
настолько обширной и интерес-
ной, что хотелось поспеть повсю-
ду. Тут и шахматный турнир, и 
концерт районных коллективов 
художественной самодеятель-
ности, и викторины, и детские 
игровые станции. Этнические 
инструментальные композиции 
в исполнении коллектива об-
ластной Воронежской филар-
монии «Воронежские солисты» 
ольховатцы встречали овация-
ми. Не менее громких аплодис-
ментов удостоились и участники 
первых в истории райцентра 
парадов – невест и колясок.  
Парад невест открывали заре-
гистрировавшие в этот же день 
брак Сергей и Елена Дьяченко. 
Невесты не только блистали 
нарядами и украшениями, но 
и талантами. Одна из участниц 
Лилия Сафонова грациозно 

вальсировала вместе со своим 
мужем Александром. Другая – 
Алёна Щербак исполнила песню 
о любви и верности. 

В параде колясок зрители 
по достоинству оценили ма-
стерство и фантазию родителей 
малышей. Кто-то превратил 
это привычное всем средство 
передвижения в карету скорой 
помощи, кто-то в избушку на 
курьих ножках, а, например, 
Мария и Евгений Тесля - в бри-
гантину «Алые паруса». 

- Лейтмотивом нашей свадь-
бы были «Алые паруса», поэто-
му решили оформить коляску в 
том же стиле, - объясняют свой 
выбор Мария и Евгений. – Над 
коляской-кораблём трудилось 
всё огромное семейство: бабуш-
ки, дедушки, тёти, дяди. Четы-
рёхмесячная Василинка тоже 
помогала – лежала спокойно в 
кроватке. Зачем нам это надо? 
Мы не можем и не хотим жить 

спокойно. Мария работает в 
школе пионервожатой, обе 
бабушки – учителя, привыкли 
быть в гуще событий.

Такая же активная жизнен-
ная позиция свойственна мо-
лодым передовикам – лучшим 
в своей профессии, награжде-
ние которых состоялось под 
занавес праздника. Например, 
Александр Сериков трудится 
юристом в администрации Ба-
зовского сельского поселения. 
Вырос в селе Большие Базы, 
школу там окончил, сюда же 
приехал в 2006 году после окон-
чания воронежского вуза. Жена 
– Люба - главный бухгалтер 
информационно-ресурсного 
центра отдела культуры адми-
нистрации района. Саша любит 
играть в волейбол и футбол, 
входит в сборную муниципаль-
ных служащих Ольховатского 
района, участвует в межрайон-
ных соревнованиях. 

Татьяна Коломицева родом 
из соседнего Россошанского 
района, год назад приехала 
работать в Новохарьковскую 
среднюю школу  учителем не-
мецкого языка. Успевает и уро-
ки вести, и овощи в огороде 
выращивать, и в походы с ребя-
тами ходить, и на туристические 
слёты с ними ездить, и в работе 
районного молодежного парла-
мента участвовать. 

И Александр, и Татьяна, также 
как и остальные награждённые, 
не считают то, что они делают, 
чем-то выдающимся. Убеждены, 
что любое дело надо выполнять 
на совесть, не перекладывать 
свою ношу на других, тогда и 
жизнь в стране наладится.

Закончился праздничный 
день фестивалем молодых ис-
полнителей «Таланты нового 
века». С наступлением но-
вой рабочей недели работы по 
дальнейшему благоустройству 
парка «Центральный» продол-
жились.

 «Центральный» - в центре внимания
Событие | Жители райцентра Ольховатка, приведя в порядок своё излюбленное место отдыха, отметили это событие ярким праздником 
Тамара ГаШимоВа
Ольховатский район
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Учитель из Новохарьковки
Татьяна Коломицева.

Семья Марии и Евгения Тесля с Василинкой и группой поддержки.

- Главная новость – при-
ем студентов на направле-
ние «Телевидение», которое 
мы открыли вслед за Выс-
шей школой (факультетом) 
телевидения МГУ  имени 
М.В.Ломоносова. В настоя-
щее время еще лишь в двух 
городах России – Санкт-
Петербурге и Владивостоке 
– осуществляют подготовку 
тележурналистов в рамках 
именно этого направления. 
Кстати, мы продолжаем гото-
вить журналистов электрон-
ных СМИ и в рамках направ-
ления «Журналистика».

- А в чем же специфика 
нового направления?

 - В профиле обучения, 
которое называется «Теледо-
кументалистика» и предпо-
лагает углубленное освоение 
всех этапов создания доку-
ментального продукта – от 
замысла до его выхода в эфир. 
Ведь документалистика, до-
кументальная публицистика 
– вершина телевизионной 
журналистики. Это – каче-

ственная, социальная журна-
листика прежде всего.

- Этот профиль подготовки 
единственный? 

- Пока да, но мы уже при-
ступили к разработке второго 
профиля –  «Техника и техно-
логия СМИ». Надеемся, что 
технически одаренные ребята 
смогут в будущем проявить 
себя и как операторы, монта-
жеры, звукорежиссеры и даже 
как продюсеры.  

- Бакалавриат – это четыре 
года обучения?

- Да, и за этот срок студенты 
получат знания, необходимые 
для работы на современных 
телеканалах в сфере новост-
ной журналистики (корре-
спондент, репортер, диктор), 
аналитической журналистики 
(ведущий студийных бесед, 
комментатор, модератор ток-
шоу и игровых программ), 
документалистики (сценарист, 
режиссер, автор телепереда-
чи), корпоративного видео- и 
телевизионной рекламы, теле-
продюсирования. 

При этом обучение будет 
иметь практиконаправлен-
ный характер  и проходить на 
телеканалах города, а также на 
учебной телестудии факульте-
та, оборудованной в соответ-
ствии со всеми требованиями 
сегодняшнего дня. Мы уже 
работаем над созданием уни-
верситетского ТВ-интернет-
канала. Предполагается также, 
что каждая выпускная ква-
лификационная работа будет 
иметь творческий характер. 
То есть ребята будут защищать 
свои дипломные проекты в 
виде документальных филь-
мов или передач.

- Есть еще какие-то при-
ятные новости?

- Нам выделены бюджетные 
места для четырех магистер-
ских программ на дневном и 
заочном отделениях. Всего же 
в рамках направления «Жур-
налистика» мы разработали 17 
очень интересных программ: 
«Функционирование печати», 
«Функционирование телеви-
дения и радиовещания», «Ре-

клама и паблик рилейшнз», 
«Коммуникативные техно-
логии в бизнесе и политике», 
«Поэтика публицистического 
творчества», «Зарубежная 
журналистика в условиях гло-
бализма», «Медиатехнологии  
в социально-культурной сфе-
ре», «Журналистика и соци-
альная мифология», «СМИ и 
Интернет», «СМИ и туризм», 
«Изобразительная журнали-
стика», «Журнальная журна-
листика».

А еще – пять программ в 
рамках направления «Реклама 
и связи с общественностью»: 
«Реклама и связи с обществен-
ностью в СМИ», «Реклама и 
связи с общественностью в 
туризме», «Управление обще-
ственным мнением», «Ком-
муникационный брендинг», 
«Регулирование и экспертиза 
рекламы». Но на направлении 
«РиСО» пока предусмотрен 
лишь контрактный набор.

Беседу вёл
Алексей АНИСИМОВ.

Что новенького, журфак?
Вузы | С этим вопросом мы обратились к декану факультета журналистики ВГУ  
профессору Владимиру Тулупову
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30 июня, на 101-м году жизни скончался Герой 
Советского Союза, почетный гражданин Воро-
нежской области

ГЛЕБОВ
Георгий Ильич

Георгий Ильич посвятил всю жизнь службе в 
Вооруженных силах. Он участвовал в Польском 
походе Красной Армии, советско-финской и 
Великой Отечественной войнах. За смелость и 
решительность в форсировании Днепра в 1943 
году Георгий Глебов удостоен звания Героя Совет-
ского Союза. После войны он продолжил службу 
в армии и ушел в запас только в 1958 году. В 2010 
году Георгию Глебову было присвоено звание «По-
четный гражданин Воронежской области».

Память о нем всегда будет частью истории 
нашего края. Георгий Ильич останется для всех 
нас примером подлинной отваги, мужества и 
благородства. Выражаем искренние, глубокие 
соболезнования его родным и близким.

Губернатор Воронежской области  
А.В. ГордееВ

Председатель Воронежской областной думы  
В.И. КлючнИКоВ

КРИМИНАл, ПРОИСшеСтВИя
 Столица во всём разберётся?

В расследовании громкого уголовного дела, возбуждённого в 
марте нынешнего года в отношении Воронежской коммунальной 
палаты (ВКП), произошёл новый поворот.

Материалы этого дела, возбуждённого по ч.4 ст.159 УК РФ 
(мошенничество в особо крупном размере)  переданы из регио-
нального Следственного управления в Управление Следственного 
комитета РФ  по ЦФО.

Как сообщает деловое издание «Ъ» со ссылкой на пресс-службу 
СКР по ЦФО,  дело изъято из-за сложности в расследовании 
и большого количества эпизодов в нём. В самой Воронежской 
коммунальной палате рассчитывают на то, что   столичное  рас-
следование  «избавит дело  от политического подтекста». 

Между тем из мартовского пресс-релиза ГУ МВД Воронежской 
области следует:  уголовное дело в отношении ВКП возбуждено 
по факту элементарного хищения денежных средств  с расчётного 
счёта МУП  МИВЦ. 

Как уже сообщала «Коммуна»,  в феврале 2010 года  денежные 
средства в сумме свыше пяти  миллионов рублей якобы были 
перечислены на расчётный счёт ООО УК «Северо-Восток», а  в 
дальнейшем  переведены на расчётные счета ряда организаций – 
для  последующего их обналичивания.

Иван ХАРИТОНОВ.

С миллионами в кармане
В Воронеже предпринимателю через свою фирму удалось 

«отмыть» крупную сумму денег.
По подозрению в многомиллионном мошенничестве задержан 

30-летний житель Советского района. В 2010 году мужчина 
оформил кредит на фирму, учредителем которой являлся. Чтобы 
получить заём, он предоставил в банк поддельные документы 
о финансовом положении своего ООО. Далее он заключал с 
отдельными фирмами сделки, переводил на их счета деньги, а 
потом неожиданно отказывался от сотрудничества и требовал 
вернуть предоплату. Добросовестные партнёры возвращали 
деньги, но те уже шли не на счёт ООО, а на личные счета 
злоумышленника.

Незаконная деятельность продлилась недолго. В том же году 
против него возбудили уголовное дело по статье «Мошенничество», 
а в конце июня нынешнего года ему предъявили обвинение.

Теперь он ожидает решения ещё по одному уголовному делу, 
на этот раз по статье «Легализация (отмывание) денежных 
средств или иного имущества, приобретённых лицом в результате 
совершения им преступления». В ходе расследования дела 
следователи выяснили, что подозреваемому удалось «отмыть» 
семь миллионов рублей, сообщает пресс-служба ГУ МВД РФ по 
Воронежской области.

Мария ЩЕГЛОВА.

«Решение» вопроса
Пятьсот тысяч рублей потребовал 33-летний житель Борисо-

глебска за помощь в уклонении от уголовной ответственности 
у подследственного, задержанного сотрудниками Управления 
ФСКН России по Воронежской области за сбыт марихуаны в 
особо крупном размере.

К 30-летнему обвиняемому обратился гражданин, якобы по 
поручению следователя наркоконтроля, сказав, что может по-
мочь «выйти сухим из воды». Удивлённый  подследственный не 
удержался и поделился радостью с сотрудниками Управления 
ФСКН. Далее его встречи с доброжелателем происходили под 
контролем работников отдела собственной безопасности ведом-
ства. После получения половины указанной суммы  мошенника 
задержали с поличным. В настоящее время связь обвиняемого с 
должностными лицами ФСКН  не установлена. 

В отношении подозреваемого Управлением Следственного 
комитета по Воронежской области возбуждено уголовное дело 
по ст. 159 УК РФ «Мошенничество».

Арсен НИЖНИКОВ.

Организатор торгов ООО «Круговорот» 
(394030, г. Воронеж, ул. Промышленная, д. 4, ОГРН 

1123668029803, ИНН 3664119930, тел.: 4732622909, 
email: krugovorot2012@yandex.ru) 

сообщает о том, что 

ТОРГИ 
по реализации имущества ООО «Мясной Союз» 

(ИНН 6449971305, ОГРН 1046404902720, 394030,  
г. Воронеж, ул. Промышленная, 4), 

 назначенные на 27.06.2013 г.,
не состоялись 

в связи с отсутствием заявок. 
Цена снижается на 10% от цены, указанной в сообще-

нии в газете Коммерсантъ № 83 от 18.05.2013 ячейка № 
77030794896.

Шаг торгов, порядок и сроки внесения задатков, порядок 
приема заявок, описание Лота, порядок определение победителя 
торгов, порядок и срок заключения договора купли-продажи 
предприятия, сроки платежей, реквизиты счетов, на которые вно-
сятся платежи, содержится в публикации в газете Коммерсантъ 
№ 83 от 18.05.2013 ячейка № 77030794896.

Аукцион по продаже имущества состоится 12.08.2013 г. в  
12 часов 00 минут на  Торговой площадке «Фабрикант», адрес: 
www.fabrikant.ru. Прием заявок с 08 июля 2013 г. по 10 августа 
2013 г.  Ознакомление с им-вом по предварительному согла-
сованием времени. Подведение итогов торгов 12.08.2013 на 
Торговой площадке «Фабрикант».
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ВНИМАНИЕ!


